

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

PALMA

Por escándalo
Anteayer ocurrió un fuerte escándalo entre dos mujeres en la calle de Tierra Santa dirigiéndose toda clase de insultos y atropellos.

Las disputas duraron largo rato en acertando á pasar por aquel sitio, siendo agente de la autoridad, haciendo muchos comentarios.

Infracción de caza
La Benemérita del puesto de Luchmayor da cuenta de haber denunciado al juez municipal de la misma, á un individuo que sorprendió cazando sin estar provisto de la correspondiente licencia.

Borracho
Anteayer al pasar dos mujeres por la calle de la Concepción se llevaron fuerte susto con un individuo que se hallaba tendido en la mitad de la vía.

A los gritos de dichas mujeres acordaron algunas transeúntes y el guardián municipal de puesto en el Borne quien cercionado de que se trataba de un borracho lo despertó acompañándole al depósito de Capuchinos.

Un herido
Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro un individuo que al cerrar una puerta se cogió varios dedos de la mano izquierda magullándoselos.

Despedido por una caballería
Un individuo que ayer por la mañana iba montado en una caballería por la Ronda del Norte, fué despedido por un salto que dió aquella, cayendo sobre un montón de piedra machacada, resultando con la cara y manos hechas una lástima.

Fué recogido por unos transeúntes y trasladado á la casa de socorro donde fué asistido.

De ciclismo
Dice El Felanigense:
«Pero á pesar de la victoria del Mayol, la prueba no ha convencido á los amigos de Febrer. Estos creen que pudo influir poderosamente en el resultado una indisposición estomacal que sufrió nuestro paisano pocos momentos antes de entrar en la pista, y que estuvo á punto de determinar la suspensión de la carrera; y al manifestar esta presunción, la alianza con la posibilidad de poderse hacer el recorrido en menos de los 51 minutos empleados.»

Curado
Ayer tarde fué curada en el dispensario de la Cruz Roja de los Hostales, Catalina Barceló y Miquel, casada, de 24 años de edad, y domiciliada en la calle de San Jorge, de Can Capas, de varias contusiones en ambas partes del cuerpo, producidas de una caída, fué asistida por el socio don Lorenzo Sánchez.

Traslado
El conocido dentista don Miguel Ferrer no participa haber trasladado su domicilio y gabinete de la calle de Brossa n.º 3 á la de Montenegro, n.º 24 (casa que durante muchos años fué despacho del notario don Guillermo Sancho.)

Una excursión y un banquete
Un día de sport—Luchmayor, Campos y Felanix—Caras bonitas—Una comida—Comparaciones

El despartir largo rato con los compañeros felanigenses, todos los reunidos que ascienden á unos treinta acuden á la fonda Can Terres.

En esta fonda se sirve la comida, reinando durante la misma gran animación y compañerismo. Corredores que he contemplado en reñida lucha como Mayol y Oliver, rein continuamente, olvidándose cada cual de sus victorias ó sus derrotas, dejando de ser adversarios para convertirse en buenos amigos que comen juntos y montan juntos.

Y así, es sencillamente como debiera suceder entre todos los corredores de nuestra isla.

Los dimes y diretes sirven solamente para sembrar odios que á nada conducen.

Para evitar malas interpretaciones, equivocados conceptos, dadas las corrientes que reinan entre partidarios de uno y otro contrincante del último match, Mayol, con gran acierto á mi ver, suplica á los reunidos que se su prima todo brindis y toda manifestación ruidosa de simpatía hacia él. Así es que tan solo se permite á Honorato Noguera que lea unas cuartillas de su hermano Domingo, el cuenta vueltas del «Veloz» en las que se adhiere al acto, al que apesar de estar invitado, ocupaciones imprescindibles le impiden asistir.

Y ya no puedo decir más. Amador y el Hispano, nos esperan en la plaza y sobre nosotros caen ya las sombras de la noche. Vamos á Palma.—F. y O.

Una conferencia
El señor Carpena en la Asociación de Maestros

Ayer mañana á las 10 y media en el local de la Asociación Provincial de Maestros dió su anunciada conferencia, el maestro nacional de Luchmayor y director de Educación don Rufino Carpena.

Tratando del ingreso en la carrera del Magisterio público, el conferenciante se declaró enemigo del actual medio de entrada por no confiar en el procedimiento de las oposiciones.

Manifestó que á su juicio lo que convenía era que los alumnos al salir de las Escuelas Normales fueran destinados con mitad de sueldo á desempeñar plazas de auxiliares de las Escuelas Nacionales. A los tres años de prácticas deberían ingresar en el escalafón por la última categoría y á los diez años los nuevos maestros deberían estar de pleno en el escalafón ocupando el lugar que corresponde en las categorías para maestros superiores.

Se ocupó el señor Carpena de otras medidas á tomar para el logro de un profesorado competente y entusiasta terminando su discurso abogando por la mejora de sueldos en todas las categorías del escalafón.

De Ibiza
Ha sido denunciado al señor Comandante de Marina de esta provincia, Pep Toni de sa Caleta, Término Municipal de San José, por haber pescado—hallándose prohibida la pesca de esta clase de peces—un atún que vendió á Juan Roy por 54 pesetas, para exportarlo hoy.

También ha sido denunciado, por el capitán del *Cataluña*, á la entrada de este en el puerto, el patrón del pabote *Virgen del Mar* de la matrícula de Palma, por hallarse fondeado en el ante-puerto, y no tener encendida la luz reglamentaria.

La autoridad de Marina le ha impuesto una multa de 10 pesetas.

Notas municipales
Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento son entre otros los siguientes:

Dictamen de Gobierno y Policía referente al Reglamento para el Matorral Municipal. Otro ídem de la Comisión de Ensenche referente al solar de la P. de Toros.—Otro ídem de la Comisión de Obras del levantamiento de la tubería de agua potable al servicio de la casa 53 de la Plaza de la Puerta de Santa Catalina.

Diferentes permisos de obras. Otro relativo á la construcción de una acera en San Sordana. Nueve permisos de motores. Baja del padrón de vecinos á don Gonzalo Arnica y familia. Sorteo de Bonos. Distribución de fondos. Dictamen del proyecto de alumbrado para Pasos y Ensanche. Idem de la venta del solar procedente de la cortina de los Baluartes de Santa Margarita y de Jesús. Idem sobre adquisición de material de la Sección Técnica. Dictamen del Síndico referente á la ausencia é ignorado paradero de Bartolomé Pujol padre del mozo Guillermo Pujol.

El "Gerderland,"
Ayer por la mañana á las ocho y media salió para Mahón, el crucero holandés *Gerderland*, después de haber permanecido ocho días en nuestra bahía.

De Mahón saldrá para aguas de Turquía.

Por cierto que para el mediodía de ayer, tenía el propósito de obsequiar el Ayuntamiento á los jefes y oficiales del buque con un banquete en *Cas Catalá*.

De Sociedad

Por tratarse de nuestro ilustre paisano don Antonio Maura copiamos con gusto las siguientes líneas que leemos en un periódico de Madrid:

«El ilustre jurista don Antonio Maura será elegido decano del Colegio de Abogados de Madrid el año próximo.»

Una Comisión, compuesta de los señores Serrano Echevarría, Planellas y Castillejo (D. José Luis), supo por el señor Díaz Cobeña, eminente letrado que actualmente desempeña el decanato, su deseo de cesar en él al hacerse la próxima renovación, por obligarle á ello la multitud de asuntos profesionales que embargan su atención, y la satisfacción que tendría en dar posesión al señor Maura.

Los señores Serrano, Planellas y Castillejo visitaron en su casa al señor Maura, el cual aceptó gustosísimo la designación, dedicando frases de cariño á sus antiguos compañeros los abogados del Colegio de Madrid.»

En el vapor *Bellec*, llegaron ayer de Barcelona, don José Mir, don Luis Amat, don Francisco Roig, don Juan Bosch, don René de Sariac y señora, don Francisco Mesa y señora y don Alfonso Bauzá y señora.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Rey Jaime II*, don Bartolomé Cañellas, don Juan Pons y don Antonio J. Cañellas y señora.

Ayer por la mañana, salieron en el vapor *Rey Jaime I*, don Juan Salom, don Alberto Riutort, don Antonio Mendozá, don Antonio Serra, don Salvador Serra, don Rafael Ribas y don Mariano Murga.

También salió en dicho buque la señora Marquesa de Laborde.

Cuchilladas en Santany
Por una pieza de diez céntimos

La guardia civil del puesto de Santany da cuenta de que á eso de las diez de la noche del viernes último por cuestión de una pieza de diez céntimos trabaron fuerte disputa en la Plaza Mayor de dicha villa los vecinos Lorenzo Rigo Ignacio, de 26 años y Cristóbal Monserrat Vidal de 20, ambos solteros.

La disputa degeneró en riña y el Monserrat esgrimiendo una cuchilla arremetió contra su contrincante Rigo ocasionándole dos heridas incisivas en el hipocóndrio izquierdo de alguna extensión pero superficiales y otra en el muslo del mismo lado de 7 centímetros de profundidad que le fueron curadas por el médico titular.

Intervino en el hecho el Juez municipal de dicha villa, el que practicó las oportunas diligencias.

Romería de las Juventudes
Jaimistas al Santuario de Nuestra Señora de Gracia

En la mañana de ayer en el tren de las siete cuarenta, salió de Palma una nutrida representación de la Juventud Jaimista, la que fué recibida en la plaza de Nuestra Señora de Gracia por comisiones de las juventudes de Campos, Porreras, Luchmayor y Felanix. Pocos momentos después llegaron en auto, don Ramón Maroto propietario del mismo, el Jefe Regional don Mariano Zaforteza y los señores don Felipe Villalonga y don Alfredo Llompart, que fueron saludados con

numerosos aplausos y al son de la banda de Porreras.

Inmediatamente se emprendió la subida al Santuario, precedidos de la bandera de la juventud de Luchmayor que debía bendecirse, cuya ceremonia llevó á efecto el Pbro. señor Sastre del mismo pueblo, apadrinándola la Srta. Sala hermana del presidente de juventud de Campos y el propietario de Luchmayor don Francisco Mulet y Roig actual jefe de la localidad.

Después de la bendición dirigió á los concurrentes una sentida plática de carácter puramente religioso el mismo Pbro. señor Sastre, celebrando acto seguido el Santo Sacrificio.

Terminada la misa los asistentes al apelo que se calculó ascendían á más de quinientos, se dispersaron por aquellos amenos alrededores, formando pintorescos grupos, consumiendo *paniers repus* que al efecto llevaban.

A las dos de la tarde los cantos del *Himno á Don Jaime*, y los acordes de la banda indicaron el comienzo del acto político en el que figuraba un hermoso retrato de Don Jaime, regalo de don Nicolás Dameto y Cotoner.

Presidió el Jefe Regional señor Zaforteza acompañado de los presidentes de las juventudes congregadas. Usaron de la palabra los señores Obrador y Bordoy de Felanix, don Alfredo Llompart, los citados presidentes, el señor Sala de Campos, don Ramón Maroto y don Francisco Mulet de Luchmayor, resumiendo los discursos el Jefe Regional señor Zaforteza.

El presidente de la juventud de Palma escusó su asistencia por reciente desgracia de familia.

Todos los discursos fueron entusiastas dentro de la mayor corrección, siendo muy aplaudidos.

Terminó el apelo á las cinco de la tarde, reinando durante los actos religioso y político el mayor orden.

A la llegada á Palma el Jefe Regional dirigió al Delegado en España señor Felu un telegrama dándole cuenta del acto.

Cultos
Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Juan dedicadas á S. Zacarías y á Sta. Isabel por varios difuntos. Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; á las doce Misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En el Socorro, al anochecer, tercer día de novena solemne de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa, siendo el orador el Rdo. P. Marcelino Fernández, O. S. A.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de los Dolores en San Cayetano ó S. Felipe Neri.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Juan dedicadas á San Zacarías y á Santa Isabel, por varios difuntos. Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; á las doce Misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En el Socorro, al anochecer, cuarto día de la novena solemne de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, siendo el orador el Rdo. P. Wenceslao Martín, O. S. A.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Santoral
Hoy—San Carlos Borromeo cardinal y santa Modesta.
Mañana—San Zacarías y santa Isabel padres de San Juan Bautista.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares
Asociación de Beneficencia
Habiéndose presentado la persona á cuyo favor se aprueban registradas las subvenciones de esta Asociación señaladas con los números 674 y 675, en solicitud de que sean declaradas tales dichas subvenciones y se le expida un nuevo resguardo de las mismas, las cuales manifiesta haber extraído, se hace público por medio de esta revista á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación lo verifique en estas oficinas dentro del plazo de ocho días, á contar desde esta fecha.
Transcurrido dicho plazo, se aclararán las referidas subvenciones y se entregará al solicitante un nuevo resguardo de las mismas.
Palma 31 de Octubre de 1912.—El Vocal de turno, Miguel Roselló Arenal y

TELEGRAMAS

POLITICA
Madrid 2 á las 24
Salida de don Melquíades Alvarez

En el tren correo de esta noche ha salido para Gijón don Melquíades Alvarez.

Acudieron á despedirle varios de sus amigos políticos.

Sin noticias de la guerra ni de Cuba
El subsecretario del ministerio de Estado señor Gonzalez Hontoria con quien hemos hablado por estar enfermo el señor García Prieto, nos ha dicho que no había recibido ninguna noticia de Turquía ni de la elección de Presidente de la república cubana.

Conferencia
El señor Urzaiz ha estado en casa del señor Canalejas celebrando ambos una detenida conferencia.

Se ignora el asunto de que tratara.

García Prieto acatarrado
Se halla ligeramente acatarrado el ministro de Estado señor García Prieto.

Con tal motivo no ha acudido hoy á su despacho del ministerio.

Madrid 3 á las 16'30
García Prieto mejorado.—El tratado franco-español será rubricado mañana

El ministro de Estado, señor García Prieto á mejorado de su indisposición no habiendo asistido empero aún al ministerio.

Conferenció durante una hora con el Embajador de Alemania, enterándole detalladamente del Tratado franco-español que será rubricado probablemente mañana.

Canalejas á Otero
El señor Canalejas marchó muy temprano á Otero de donde regresará á Madrid esta noche.

Comentarios al último Consejo.—Montero Rios persiste en su actitud.—Canalejas indignados.—Censura á Montero Rios.—Un discurso de Maura.—La caída del Gobierno

El periódico «El Imparcial» en su información política dice que aunque entre los ministros hubo completa unanimidad en apreciar los asuntos tratados en el último Consejo, los comentaristas aseguran que no existió tal

unanimidad y que la situación del Gobierno no es firme ni tampoco despejada, presentándose preñada de serias dificultades.

Añaden aquellos que aseguran que el señor Montero Rios no desiste de su actitud contraria al proyecto de Mancomunidades que los amigos de Canalejas están indignadísimos contra el señor Montero Rios, censurándole en términos extraordinariamente vivos.

Los comentaristas aseguran que el Gobierno no llegará á aprobar los presupuestos; y otros dicen que el día en que sean aprobados será el último día de la actual situación.

Se desuenta desde luego la salida de los ministros señores Villanueva, Barroso y García Prieto.

Aseguran también aquellos que la mayoría de los senadores son hostiles al proyecto de Mancomunidades y así lo expresan ya directa ó indirectamente á Montero Rios.

Recuerda el doctor Maestre que manifestó que hace tiempo que él sólo bastaba para hacer fracasar dicho proyecto.

También dice que los conservadores aparecerán ayer muy inquietos y

esperanzados y hablaban de una entrevista que habían celebrado los señores Canalejas y Maura en la que éste anunció á Canalejas que pronunciaría un discurso contra los presupuestos.

Se dice que este discurso será una crítica á la política general seguida por el señor Canalejas; añadiéndose que los conservadores han salido de su apatósia.

En el partido liberal hay mar de fondo; pues el señor Montero Rios no parece dispuesto á modificar su actitud; y sin embargo, Canalejas aseguraba anoche que aquí no pasa nada, que no puede pasar nada.

También se dice que Canalejas no está completamente satisfecho de la actitud del alcalde de Madrid señor Ruiz Gimenez quien será posible que dimita la Alcaldía.

Entrevista comensada
En los círculos políticos y centros de reunión sigue comentándose cierta entrevista celebrada para sustituir al señor Villanueva en el ministerio de Fomento.

Madrid 3 á las 16'30
Sin noticias

El ministro de la Gobernación se

fior Barroso, hablando con nosotros, los periodistas, nos manifestó que no tenía noticias de provincias.

«Meetin», lerrouxista
Se reciben noticias particulares de Murcia dando cuenta de que con motivo del meeting que celebraban hoy los lerrouxistas ocurrieron desagradables sucesos.

No se tienen detalles.

Madrid 3 á las 20'30
Comentarios de «La Epoca», sobre la situación del partido liberal

El periódico conservador *La Epoca* comenta un artículo que ha publicado *El Imparcial* de esta mañana sobre la situación del partido liberal.

El diario conservador coincide con *El Imparcial* diciendo que los antagonismos que existen en las distintas fracciones liberales, impiden al partido que acometa resultadamente problema alguno, pues cuando lo intenta se le colocan al frente elementos importantes del mismo.

Termina diciendo *La Epoca* que el partido liberal está deshecho y podrá estar en el poder pero sin hacer obra alguna útil.

Graves sucesos en Murcia.—Mitin acidentado
Acaban de recibirse noticias de Murcia de que los lerrouxistas no pudieron celebrar el mitin anunciado porque los monárquicos de la localidad interrumpían á los oradores dando vivas al Rey y al Ejército.

Hubo una colisión.

Habíbase de un herido moribundo.

CONTRA LA GUERRA
Madrid 3 á las 20'30

Mitin de protesta.—Discursos de Marcebo, Besteiro y Pablo Iglesias
En la Casa del Pueblo, organizado por las agrupaciones socialistas, se ha celebrado un mitin para protestar de la guerra que siguen los Estados balcánicos contra Turquía.

Presidió el acto el Concejal del Ayuntamiento madrileño señor García Cortés, el cual explicó el objeto del mitin.

Don Luis Mancebo empezó su discurso diciendo que otra vez se agitan odios contra Turquía, y entendié el orador que todo ello es obra del movimiento imperialista alemán y austriaco del que deben protestar todos

los socialistas en formidable movimiento de solidaridad.

Don Julian Besteiro, Catedrático de la Universidad Central, á grandes rasgos hace la historia del desenvolvimiento y aspiraciones de las naciones bálticas, á las cuales dice, empujan otras más fuertes que no se atreven á intervenir directamente en el conflicto actual, pues esto provocaría un movimiento mundial, pero no obstante se aprovecharán de las ventajas que obtengan los Estados aliados contra Turquía.

El orador aplaude el movimiento social de Bulgaria que se ha mostrado valientemente contrario á la guerra.

Termina su discurso el señor Besteiro ocupándose del último discurso pronunciado por M. Poincaré, Presidente del Gobierno francés, y afirma que con ser Francia la patria de las libertades está manchando su historia con su actual repugnante ambición.

Al levantarse el leader de los socialistas Pablo Iglesias se le tributa una ovación.

Dice que solo se ocupará de dos puntos ya tratados por el compañero Besteiro. Se lamenta de que lo distante del teatro de la guerra de lugar á que en España solo se preocupen de aquellas cuestiones, los elementos revolucionarios y con preferencia los socialistas.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

EL CONFLICTO ESTUDIANTIL

Reunión de alumnos.—Próxima huelga. Telefonema al ministro.—Al Consejo de disciplina

En la Escuela de Ingenieros industriales se reunieron los alumnos para que los representantes de la Federación escolar que asistieron á la Asamblea celebrada ultimamente en Barcelona, dieran cuenta de los acuerdos adoptados por la misma.

El alumno señor Burgaleta dió cuenta á los reunidos de los acuerdos adoptados, afirmando la simpatía con que se examinaron las peticiones de los alumnos de la carrera de ingenieros industriales.

Respecto á la huelga añadió, el señor Burgaleta, que estaba acordado en principio que el día diez de los corrientes comience la huelga general.

Añadió que al enterarse por la Prensa de que el ministro de Instrucción amenazaba con cerrar la Escuela de Ingenieros industriales, dirigió un telefonema al señor Alba por cuyo motivo se le ha formado Consejo de disciplina.

Después del señor Burgaleta hablaron varios alumnos.

Los reunidos acordaron escribir al ministro de Instrucción, suscribiendo todos el telefonema que Burgaleta le dirigió, cuyo contenido es el siguiente: «Si el Ministro de Fomento no resuelve nuestras peticiones puede cerrar la Escuela. Valen mas estudiantes con honra, que Ingenieros sin ella.»

Esta tarde los estudiantes acuden en masa al Consejo de disciplina que se á de celebrar contra Burgaleta.

Los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales de Bilbao

Un despacho de Bilbao da cuenta de que los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales han celebrado esta tarde una reunión, en la que acordaron celebrar mañana un mitin para fijar la actitud definitiva que adoptarán los estudiantes, si el Gobierno no atiende sus peticiones.

La dimisión del claustró.—Para acordar la huelga general

Los alumnos de ingenieros industriales se reunieron acordando que los claustró de profesores de su carrera deben dimitir para que no se dé el caso de que formen parte de los consejos de disciplina para castigar á los alumnos que salen en defensa de la carrera.

También acordaron reunirse mañana con los representantes de otros estudiantes para resolver la huelga general.

EL REY EN EL MUSEO DEL PARDO

Formación de otros Museos.—Debe realizarse el Museo.—Construcción de un jardín.—El Rey visitará los Museos

El Rey acompañado del señor Quiñones de León y del Subsecretario de

Instrucción pública, hizo al mediodía una detenida visita al Museo nacional de pinturas del Prado.

Don Alfonso fijó su atención en las obras más notables que figuran en dicho Museo é indicó la idea de sacar de allí las obras de poco mérito para formar con ellas otros Museos.

Añadió el Rey que en aquel Museo solo deben quedar aquellas obras verdaderamente históricas y de inestimable valor, colocándolas en condiciones de que resalten mas y que al efecto deberían realizarse reformas en la instalación que dejen al Museo nacional de tal modo acondicionado que pueda competir con los mejores que existen en el extranjero.

El Monarca se asomó á una de las ventanas que existen en las salas posteriores y se fijó en un trozo de terreno de tal modo acondicionado que pueda competir con los mejores que existen en el extranjero.

El Rey contestó, eso no debe ser, pues ahí debe haber un hermoso jardín, pues es lamentable que cualquier extranjero que venga á visitar el Museo se asome á una ventana y vea al pie del Museo una huerta.

El Monarca piensa volver á visitar el Museo dentro de varios días.

También don Alfonso se dedicará á visitar los demás Museos y otros centros de cultura.

DON JAIME Y SU PARTIDO

Don Jaime llama á París al señor Llorens

El Correo Español confirma que don Jaime ha llamado á París al señor Llorens.

Añade el periódico que ignora si la llamada se relaciona con asuntos referentes á la marcha del partido, ó si desea que el señor Llorens le acompañe en el viaje que se propone realizar á los Balcanes, con objeto de estudiar la guerra de Oriente.

El señor Llorens saldrá mañana para París.

Desmintiendo una información importante.—La defensa de Felú

El Correo Español protesta de la versión publicada en Excelsior sobre supuestas desavenencias entre don Jaime y los primates del partido carlista.

Dice el colega que no debía contestar á la versión, pero que lo hace para evitar torcidas interpretaciones.

He aquí las manifestaciones del periódico tradicionalista: Primero, es notoriamente falso que don Jaime no heredase las ideas de su padre, pues en el último manifiesto publicado titulado «Mis ideales» lo desmiente claramente.

Seguidamente y para comprobarlo se copian varios párrafos de dicho manifiesto.

Segundo, es falso que don Jaime supliera el primer lema de su bandera, pues dicho manifiesto empieza con las palabras, Dios, Patria, Honor.

Tercero, don Jaime no rectificará porque nada tiene que rectificar. Su corazón y su cabeza están de acuerdo con su programa. Don Jaime es lo que fué su augusto padre, aspira á gobernar la nación católica que en cien combates regó su fé con sangre.

Recuerda una frase del señor Canalejas diciendo «La Monarquía tradicionalista será católica ó no será nada.»

Termina el periódico tradicionalista, protestando contra las calumnias é invenciones del Excelsior.

Respecto á defender al señor Felú dice que no ha de menester defensa, pues tiene su mejor abogado en su propia conducta, obediente siempre á las órdenes que recibe.

NOTICIAS SUELTAS

La escuadra española y la ocupación de Tetuán

El lunes próximo saldrá de Cádiz la escuadra española formada por los cruceros Carlos V, Cataluña, Extremadura, Princesa de Asturias, y Reina Regente y los contra torpederos Andaz y Proserpina.

Dícese que irán á recorrer la costa de Marruecos por frente á Tetuán.

Hay quien relaciona esta salida de la escuadra con la pronta ocupación de Tetuán, pues cayendo en la zona española, vendrá su ocupación tan luego sea firmado el tratado franco-español sobre Marruecos.

En una boda.—El novio arroja la Hostia

En Leganés se estaba, celebrando

una boda y al tomar los desposados la comunión el novio se sacó la Hostia de la boca arrojándola al suelo despreciosamente.

Con tal motivo se produjo gran escándalo é indignación entre los fieles y convidados.

El cura dió conocimiento de ello al señor Juez quien dispuso la inmediata detención del sacrilego.

Mitín de protesta contra la guerra de los Balcanes.

Mañana por la tarde en la Casa del Pueblo se celebrará un mitín organizado por los socialistas para protestar contra la guerra de los Balcanes.

Hablarán entre otros oradores el jefe de dicho partido don Pablo Iglesias y el señor García Cortés.

Entierro del Arzobispo de Burgos

Comunican de Burgos que se ha efectuado el entierro del Arzobispo de aquella archidiócesis.

Ha acudido á presenciar dicho acto un inmenso gentío, que llenaba por completo las calles de tránsito.

Presidían el duelo el Gobernador Civil, el Alcalde y el Capitán General.

Al regresar la comitiva á la Catedral el cadáver fué depositado sobre un túmulo cantándose una misa de vigilia, oficiando el Obispo de Santander.

El cadáver fué enterrado en la capilla de Santa Tecla.

Entre los asistentes al entierro figuraba el Secretario particular de la Infanta doña Paz.

Match internacional de "Foot-ball,"

En el Campo de Gosaleta se ha celebrado el anunciado match de foot-ball entre los "Jemas Racig de Paris y Athletic de Bilbao.

La lucha ha resultado entretenida saliendo vencedor el último.

Homenaje funerario

Dicen de la Coruña que han marchado á Santiago buen número de representantes de la prensa, para asistir al homenaje funerario que ha de celebrarse en la tumba de la fué ilustrada escritora doña Rosalía de Castro.

Federación de resistencia

Un despacho de la Coruña da cuenta de que las sociedades obreras de dicha comarca proyectan organizar una federación de resistencia.

A dicho objeto han celebrado ya algunas reuniones los Presidentes de las distintas sociedades.

La emigración en la Coruña

Un despacho de la Coruña da cuenta de que han embarcado á bordo del vapor «Ranney» doscientos emigrantes que se dirigen á la República Argentina.

La emigración de este año en esta provincia es enorme.

Mitín de protesta

Dicen del Ferrol que en el «Centro Obrero» de dicha ciudad, se ha celebrado un mitín organizado por los elementos socialistas para protestar contra el proyecto ferroviario que se esta discutiendo en las Cortes.

Embarque de emigrantes en Cádiz

Telegrafían desde Cádiz que han llegado en tren especial á dicha ciudad setecientos emigrantes procedentes de Almería y Granada que han embarcado para la Argentina.

Se espera la llegada de otro tren con igual número de emigrantes procedentes de Extremadura y Andalucía.

Salida de los congresistas del turismo

Dicen de Granada que han marchado Sevilla en tren especial los congresistas del turismo.

A las doce visitaron las Escuelas del Ave María dejando donativos.

Acudieron á despedirles el Alcalde y varios señores Concejales.

Los turistas vitorearon á Granada.

Aterrizamiento del globo «Saturno»

Comunican de Quintanar de la Orden que por la tarde aterrizó en el término municipal de dicha villa el globo «Saturno» pilotado por los tenientes de Ingenieros Reixa, Baños y Sastre, los cuales regresaron á Madrid en ferrocarril.

Arreglo de cables en la costa marroquí

Un despacho de Alhucemas dice que el buque cablero Talconia ha terminado el cambio de cables desde Melilla al Peñón, estableciendo una boya de situación.

Dicho buque zarpó para las Chafarinas para reparar los cables desde Melilla á Nemours y tender otro de Melilla á Cabo de Agua.

Descarrilamiento de un tren

Comunican de Almadamejos que en el kilómetro 379, descarriló el tren de mercancías número 58.

Se salieron de la vía dos vagones no teniendo que lamentar ninguna desgracia.

Otro «meeting»

Se ha celebrado en el Teatro de la Latina un meeting de saladores huelguistas.

Presidió el compañero Antonio Canovas.

Varios oradores de diferentes sociedades, obreras y García Cortés alentaron á los saladores á que persistieran en la huelga.

No ocurrió incidente alguno.

Diposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una Real orden circular significando el agrado con que se ha visto la subordinación y disciplina de los reservistas con motivo de la huelga ferroviaria.

Elogios al número extraordinario de la «La Almudaina»

La prensa comenta el número extraordinario publicado por LA ALMUDAINA con motivo de sus Bodas de plata, elogiándole y diciendo que es un alarde que honra á la prensa provincial.

Dedica frases cariñosas al fundador y al director actual de dicho periódico.

«Meeting», de camareros

A las dos de esta madrugada se ha celebrado un «meeting» orgaiahdo por la sociedad de camareros para protestar contra el proceder de la empresa del Hotel Palace por negarse á admitir al trabajo á los camareros españoles.

La familia real pasa el día en el campo—Reina aliviada—Luto de la Corte

El Rey y los Infantes marcharon al Pardo para cazar perdices y codornices.

Almorzaron en aquel real sitio. La Reina Victoria se encuentra aliviada del catarro que sufría.

La Corte viste cuatro días de luto riguroso con motivo del fallecimiento de la Duquesa de Baviera.

Misa de campaña—Grupos pintorescos

Comunican de Valencia que en el campo de Paterna se ha celebrado una misa de campaña en sufragio de las almas de los soldados de los Regimientos de Mallorca y Guadalupe muertos en la campaña de Melilla.

Asistió á la misa numerosísimo público.

Formaron en el campamento dos divisiones al mando del general Orozco.

También asistió al acto el Capitán general de aquella región conde del Serrallo el cual se retiró después de terminada la misa, á causa del luto reciente, por la muerte de su hermano, acompañado de sus ayudantes.

Formaban grupos pintorescos los padres y los soldados que han regresado recientemente de Melilla.

Las tropas desfilaron siendo aplaudidas.

Luego fueron obsequiados con un rancho extraordinario en sus respectivos cuarteles.

Camareras que solivantan al pueblo

Comunican de Valencia que el dueño de un café del pueblo de Benalguacil instaló en su establecimiento varias camareras, aumentando con ello el número de parroquianos.

Las familias de estos viendo que sus maridos é hijos respectivos se pasaban todo el día en el citado café se pusieron de acuerdo y fueron todas las vecinas del pueblo al referido establecimiento dispuestas á echar de allí á las camareras.

Pero los parroquianos debieron traicionár á sus mujeres, pues al llegar al café las amotinadas ellos les dispararon cohetes impidiendo su entrada.

Intervinieron agentes de autoridad y terminó el conflicto.

Créese que el dueño del café despedirá y las camareras pues se le censura que por ganar unos cuartos lleve la discordia al pueblo.

Obreros que piden se suprima el trabajo á destajo

Telegrafían de Oviedo que los obreros empleados en la fábrica de armas piden que se suprima el trabajo á destajo y que se les conceda una nueva jornada.

Los patronos en una reunión que han celebrado acordaron no aceptar dichas peticiones.

Continúan las gestiones para terminar la huelga que sostienen los obreros de la fábrica de Felguera.

Talonarios para la Lotería de Navidad

Precios sumamente económicos. Sobre los precios establecidos los suscriptores de LA ALMUDAINA disfrutaron de la rebaja de un diez por ciento. Se entregan si así se desea, á las tres horas de haberlos encargado. En la casa Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Conquistador, 30, Palma.

Borracho que se caye de un barandil—La matándose

Isidro Delgado regresó borracho á su domicilio y sintiendo ahogos y mareos salió á una galería que da á un patio y se apoyó tan violentamente contra la barandilla que se cayó al patio.

A consecuencia de las heridas gravísimas que se produjo en su caída el desgraciado Delgado, murió pocos momentos después.

Contra el aumento de la contribución industrial

Dicen de Valencia que en el Ateneo Mercantil se ha celebrado una reunión acordándose telegrafiar á los representantes en Cortes por Valencia que combatan el aumento del diez por ciento de la contribución industrial que se propone en los futuros presupuestos.

Banquete á un delegado de la Cruz Roja

Telegrafían de Valencia que en el restaurant Miramar se ha celebrado un banquete en honor del Delegado de la Cruz Roja don Alicia Carbaca.

Este al final del banquete agradeció el homenaje explicando su gestión al frente de tan benéfica institución.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Consejo socialista.—Acuerdo

París.—Se ha reunido el Consejo del partido socialista.

En el se ha acordado la necesidad de sostener una política pacifista, si bien conviniendo en la necesidad de defender la patria en caso de una agresión extranjera.

Elección de presidente.—Candidatos

París.—El día diecisiete del próximo mes de Enero se verificará la elección de presidente de la república francesa, para sustituir á M. Fallieres.

Indicase como candidatos á la presidencia Bourgeois, Ribot y Deschanel.

El próximo martes tendrá lugar la reapertura de las Cámaras.

Príncipe que mejora

Petersburgo.—Según las noticias de los médicos de cámara el estado del Príncipe heredero de Rusia, herido como es sabido á consecuencia de un atentado anarquista, á bordo del Standart sigue en estado satisfactorio.

Cartucho que estalla.—Dos muertos

New-York.—A bordo del crucero norteamericano Vermont estalló un cartucho de dinamita.

Resultaron dos muertos.

De viaje

Roma.—El ministro de Estado de Italia Sangiuliana ha salido para Berlín.

Formidable incendio

Londres.—En el barrio de Kenigton se declaró un incendio que tomó proporciones colosales.

Quedaron completamente destruidos varios almacenes.

Cuatro empleados perecieron quemados y otros cuatro resultaron muertos á consecuencia de haber saltado por las ventanas para salvarse de las llamas.

Un viaje importante

Roma.—Concedese mucha importancia al viaje del ministro de Estado italiano á Berlín.

Relacionase con el conflicto de los Balcanes.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Intervención de las potencias

París.—Circula aquí la noticia que, visto el sesgo que va tomando la guerra de los estados balcánicos contra Turquía, las potencias han acordado intervenir en ella.

Buques de guerra ingleses y alemanes á Turquia

Londres.—Se ha comunicado á treinta buques de guerra de la marina inglesa la orden de partir con rumbo á Turquia.

Noticias recibidas de Berlín dan á la vez cuenta de que cuatro cruceros alemanes marchan también á aquellas aguas.

COYBAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suaves y finas en balnearios de la isla. Minadas con luz eléctrica. —1.ª y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Por entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2.ª 50 por cada persona de aumento.

Optica norteamericana y de precisión Gemelos prismáticos y de teatro Estampas y molduras para cuadros

SURTIDO INMENSO Y SELECTO

Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás, 31

Tales noticias, por la gravedad que encierran, han producido sensación en la opinión pública.

Rusia declara la guerra á Turquía?

Berlin.—El periódico de esta capital «Berliner Tageblatt» dice que en breve Rusia declarará la guerra á Turquía.

No especifica el diario de referencia los motivos que le impulsan á proceder así.

Ciudad que capitula

Atenas.—Noticias recibidas del teatro de la guerra dan cuenta de haber capitulado la ciudad de Prevera situada á la entrada del golfo de Arta.

Nota de las potencias

Roma.—Dice el periódico «El Messagero» que las potencias han enviado una nota á los estados balcánicos en la que se les manifiesta que detengan su avance.

Esta noticia concuerda con las circuladas con insistencia en París de haber acordado las potencias intervenir en el conflicto planteado en los Balcanes.

El Rey de Serbia aclamado

Belgrado.—Se ha recibido en esta ciudad la noticia de que el Rey de Serbia ha entrado en Uskub, habiendo sido aclamado.

Los griegos derrotados?—Noticia que ha de confirmarse

Salónica.—Circula la noticia de que las tropas turcas han derrotado á los griegos en Topsis, situado cerca del río Vardar.

Debe no obstante confirmarse esta noticia pues se sabe que los griegos se encontraban hace muy poco muy distantes del río mencionado.

Explosión de un polvorin

Celigne.—Cerca de Antivari ha ocurrido la explosión de un polvorin.

A consecuencia del siniestro se han registrado cuatro muertos.

Combates suspendidos, por fatiga

Salónica.—Se han suspendido los combates que venían sosteniéndose en Lule-Burgas.

Ello obedece á la gran fatiga que sienten los contendientes, pues llevan tres días de lucha continuada.

El sitio de Andrinópolis

Belgrado.—Para asegurar y lograr más pronto la toma de Andrinópolis, las naciones balcánicas coaligadas han acordado que el ejército serbio vaya ayudar al ejército búlgaro que sitia Andrinópolis.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 3 á las 22

Junta del Centro Mallorquín.—Acuerdos

Nueva junta.—Voto de gracias á Santos Oliver

En el local del Ateneo Barcelonés ha celebrado junta general el Centro Mallorquín con asistencia de muchos socios.

Se tomaron varios acuerdos, entre ellos el de buscar mejor local social y el establecimiento de una oficina de información para los turistas que pasan á Mallorca, otra de información comercial y otra de carácter escolar para los mallorquines que pasan á estudiar á Barcelona.

Ocupáronse también los reunidos de la beneficencia médica, del establecimiento de escuelas gratuitas y de una exposición permanente de productos de Mallorca.

A este efecto nombróse un delegado en breve irá á Palma para realizar las debidas gestiones.

Procedió luego á la elección de nueva junta directiva. Esta fué elegida por aclamación y en la siguiente forma:

Presidente, don José Oliver, vocal, los señores Bauzá, Vives, don Gabriel Magraner y don Lorenzo

Galmés, Secretario, don Pedro Ver.

Para los demás cargos han elegidos don Baltasar Salvá, don blo Vidal, don Antonio Cortés, Alfonso Marqués, don Juan Espí, Guillermo Roselló, don Juan Olla, don Miguel Aquiló, don Rafael sot, don Emilio Oliver y don Cortina.

El sábado se celebrará en el «Palacio» un banquete en honor de la Junta directiva.

Antes de disolverse la reunión acordó un voto de gracias por el egregio escritor, don Miguel Saura Oliver, por sus gestiones para la sesión de dicho local para la celebración de la junta.

Se redactó además un telegrama de salutación al señor Alcalde de Palma.

Asamblea ferroviaria.—Censura

Acuerdo

Añoche celebraron asamblea ferroviarios de la compañía Mac Zarazosa-Alicante.

En ella dirigiéronse censuras á duras á las sociedades